

NOTRE STRATÉGIE TRIPOLAIRE EST AXÉE SUR L'EXPLOITATION DES DÉBOUCHÉS QU'OFFRENT LES ÉTATS-UNIS À LA SUITE DE LA MISE EN OEUVRE DE L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE.

L'ÉLÉMENT "PACIFIQUE" DE LA STRATÉGIE DOIT PERMETTRE AU CANADA DE TIRER AVANTAGE DE LA RAPIDE CROISSANCE ÉCONOMIQUE ET TECHNOLOGIQUE QUI CARACTÉRISE LA RÉGION DE L'ASIE-PACIFIQUE.

QUANT AU VOLET "EUROPE 92", IL PERMETTRA AU CANADA DE SE PRÉPARER POUR ÊTRE EN MESURE DE PROFITER DE L'INTÉGRATION DU MARCHÉ EUROPÉEN EN CE QUI CONCERNE LE COMMERCE, L'INVESTISSEMENT ET LA TECHNOLOGIE.

JE SUIS IMPRESSIONNÉ PAR LE DYNAMISME SANS CESSER CROISSANT QUE MANIFESTENT LES EXPORTATEURS CANADIENS SUR CES MARCHÉS AINSI QUE SUR D'AUTRES MARCHÉS DU MONDE. EN EFFET, UN TRÈS GRAND NOMBRE D'ENTREPRISES CANADIENNES ONT PARTICIPÉ AUX MISSIONS COMMERCIALES QUE J'AI DIRIGÉES AU COURS DES DERNIERS MOIS. IL Y EN A PARMI VOUS ICI CE SOIR QUI M'ONT ACCOMPAGNÉ; À BOSTON POUR EXPLORER LES NOUVELLES POSSIBILITÉS QU'OFFRE L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE; EN ALLEMAGNE ET EN ITALIE L'ANNÉE DERNIÈRE; À HONG KONG ET EN CORÉE CET AUTOMNE ET, DERNIÈREMENT, EN ESPAGNE ET EN FRANCE. EN ESPAGNE, D'IMPORTANTES NOUVELLES PERSPECTIVES SE SONT OUVERTES À NOUS. DE NOUVEAUX MARCHÉS ONT ÉTÉ REPÉRÉS POUR CEUX QUI SONT INTÉRESSÉS À LES EXPLOITER.

PENDANT TOUTES CES MISSIONS, JE ME SUIS ÉGALEMENT EMPLOYÉ À PROMOUVOIR NOTRE POLITIQUE DE LIBÉRALISATION DES INVESTISSEMENTS, À ENCOURAGER LES ENTREPRENEURS ASIATIQUES ET, SURTOUT, EUROPÉENS, À S'ÉTABLIR AU CANADA, À STIMULER L'ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE ET À CRÉER DES EMPLOIS LÀ OÙ ILS SONT INDISPENSABLES.

LA STRATÉGIE "HORIZON LE MONDE" ET SES TROIS VOILETS NE NOUS ONT PAS EMPÊCHÉS DE NOUS OCCUPER D'AUTRES DÉVELOPPEMENTS AILLEURS.

C'EST EN EUROPE DE L'EST QUE LA QUESTION DE L'INTÉGRATION ÉCONOMIQUE RETROUVE EN CE MOMENT TOUTE SON ACUITÉ. M. GORBATCHEV A DIT VOULOIR INTÉGRER L'UNION SOVIÉTIQUE AU SYSTÈME INTERNATIONAL DE COMMERCE ET DE PAIEMENTS. QUELLES SERAIENT LES CONSÉQUENCES DE CETTE PARTICIPATION POUR LES PAYS INDUSTRIALISÉS DE L'OUEST? POUR NOS MILIEUX D'AFFAIRES?

LE GOUVERNEMENT A ANNONCÉ DERNIÈREMENT UN PROGRAMME D'AIDE ÉCONOMIQUE DE 42 MILLIONS DE DOLLARS DESTINÉ À ENCOURAGER LA RÉFORME ÉCONOMIQUE ET LE CHANGEMENT POLITIQUE EN POLOGNE ET EN HONGRIE. PAR CE PROGRAMME, ON CHERCHE ÉGALEMENT À OBTENIR LA PARTICIPATION DES ENTREPRISES CANADIENNES AU